Delegados hacen aclaración acerca de la Federación Amuesha

Nos han visitado dos delegados amuesha: Feliciano Egoávil Hoyos (encargado de la Empresa Comunal de Alto Yurinaqui) y Aníbal Francisco (Jefe de la Comunidad de Loma Linda). Han venido para hacer unas aclaraciones acerca de la situación de la Federación Amuesha con respecto a la Central General de Campesinos del Perú (CGCP), para ser publicadas en el Boletín-COPAL.

Los dos delegados de que hablamos, vinieron a Lima a fines de setiembre como parte de una delegación de 8 personas. La delegación estaba conformada principalmente por la directiva de la Federación Amuesha. Vinieron a Lima trayendo un pliego de reclamos para presentarlo al Parlamento. El pliego de reclamos trataba sobre reconocimiento y titulación de tierras y exigir el cumplimiento de la Ley de Comunidades Nativas.

Durante su estadía en Lima la degación se entrevistó con el Presidente de la CGCP, don Alejo Camacachi. El Sr. Camacachi había estado engañando. El tenía entendido de que la Federación Amuesha había decidido afiliarse a la CGCP. Para él la Federación Amuesha ya estaba afiliada a la CGCP.

Este engaño y la confusión sobre la afiliación de la Federación Amuesha a la CGCP, comienza de una reunión de tres comunidades en la comunidad de Nagazu en el año 1979. En esta reunión, las tres comunidades a espaldas de todas las demás comunidades amuesha habían formado una Federación y habían aprobado la afiliación a la CGCP. Tiempo después salió en el periódico "Unidad" las declaraciones de Francisco Cunibo donde decía que la Federación Amuesha estaba afiliada a la CGCP. Fue por esto que el periódico "Huacchisha"

Este es el periódico Amuesha HUOCCESHA en que se denuncia acerca del manejo que estaban haciendo de Comunidades Amuesha sin que éstas supieran nada. diciendo que estaban

afiliadas a la

CGCP.



CPEDERACION NAMA CONGRESO YAMESHA'

Nohum o'ch nehwomcha'tas allohues fieffes Yamesha', fiama allohuen fieff Ancha'ta'
- "uttousa all ahetso'mar. Allotpa' o'ch notas fieff noctape'chen afiecop appinchets'
inefi yocherriya, atet fierra'm congreso Yamesha', nama' nemen o'ch scotape'cha
- preten allohuenes, tayro'mar fierra'm ama atet yeperropa' amach yenotefe errotunto'correna ya'netser fiama fieff Ancha'tarettetas yocop Nama' afiech newpratasa
nent ahuafa allempo efialleta Congreso Yamesha' e'fie allara ametsaro San Pedro Pi
chyra-taulis. All apphentsopa' ahuo't yechquema po'pon apphente fieffa cotape'ch achemensha' nentba tarrecop fieffo'ch
yenue' Codgreso Yamesha', All achemensha' nentba ahuo't a'poctatefet aterocop fieffo'ch
yenue' Codgreso Yamesha', All achemensha' pano't a'poctatefet aterocop fieffo'ch
yenue' Codgreso Yamesha', All achemensha' nentba yechetsa aneto'mar
attoch yelfan po'pon apphentets' Napa' 'afana fieff achemenshapa' e'fie atta poott
- fiefoot, 'arro'mar ama e'fie puefictateffoteye pa'yeseto afiechno, fiama c'ha paya'ta- yann tueshefa'teta achemensha', fiama dha a'po'ponetyeset poctapfiet pueshefa' tota
- yann tueshefa'teta achemensha', fiama dha a'po'ponetyeset poctapfiet pueshefa' tota
- yann tueshefa'teta achemensha', fiama dha dha enchemesha' o'tap pueshefa'tota
- yann tueshefa'teta farro'mar a'nuo't tefalletan epa aphenteta Federación fiama
- concreso Yamesha', Noftonaria o'ch noch allohuen ahemensha' ootape'chetopa'
- encha' 'to'fa huspatefia an cotapfats, atto efialleta afiethno.' x
- santa a'cha' notan, farro'mar te'ya'efiall fieft mohenaya Congreso efiall fiama heft moh
- mya Federación, farro'mar te'ya'efialletyea pa'efialleta afiethno.' x
- santa's Yamesha' poot'e te' senteñ fierra' na amechnon' afin' tarettora. Allohue- mya fieftes Yamesha's poot'e te' senteñ fierra' na amechnon' afin' tarettora' yanesha',
- c'ho tayotefipa' cohuetepa' fieft Amoha'tarettota congreso fiama Pederación, ceh- qu'noth eficon' este' fia pa'yesmontfia cohuen aliohuenacon, allochfara' mach
- na'

Augusto Francisco López
Director de la Casa Cultural

¿ESTE'NA PERSONERIA JURIDICA?

¿ELD-Mânde'na Cornesha'pa' aye'chochta
tan lierra' ma'to' Yechery Personeria Juri

o'-luafidoh yechery problemas?

« Marcop amo ey gehenato attoch sherban

anotso' marcop amo' echerano fient o'te
tan porsoneria juridica fient o'tenet're
tan porsoneria juridica fient o'tenet're
tan porsoneria juridica atet fie

rya Companina, fiaffa atto tarhuasayon

phanth Organizaciones. Allohuen yanet
ger fierram pehmetaret (Reconocimiento)

shipa' echeman po'personeria juridica,

"Al yecongreso ama echemano personeria juridica,

"Al yecongreso fient yane

"Al yecongreso fient yane

"An israe yechema po'reconocimiento datica

"Al yecongreso amo echemano personeria juridica,

"Al yecongreso fient yane

"Al yecongreso fient yane

"Al yecongreso man el yetico serial fiente fient allo'tsen Ministeriochno, nama

"Ama achemano personeria juridica, ater

fierra' my ederigette del congreso fienta

fierra' my ederigette del conge personeria juridica, ater amo personeria juridica, ater

preocupado por estas declaraciones denunció acerca del manejo que estaban haciendo de las comunidades amuesha sin que éstas supieran nada.

Feliciano Egoávil y Aníbal Francisco le aclararon al Sr. Camacachi, que las comunidades amueshas en su Congreso de Azuliz en Julio de este año, recién han acordado la formación de la Federación Amuesha. El acuerdo fue formar una Federación independiente y NO se aprobó la afiliación a la CGCP. Aclararon también de que el acuerdo tomado anteriormente en Nagazu no tenía ningún valor pues había sido hecho a espaldas de la mayoría de las comunidades.

Frente à esta situación el Sr. Camacachi llamó al Cornesha (jefe Amuesha) Sebastián Cristóbal. El Cornesha reconoció que las comunidades

NO habían acordado la afiliación a la CGCP. Entonces el Presidente de la CGCP Sr. Alejo Camacachi exigió a Cristóbal Sebastián presente un documento por escrito donde quedara bien claro que la Federación Amuesha no está afiliada.

Feliciano Egoávil y Aníbal Francisco, con este relato quieren aclarar a las comunidades Amuesha cuál es la verdadera situación de la Federación. Mantienen la idea de que la Federación debe permanecer indeêndiente. Cualquier otro acuerdo debe ser tomado en Asamblea de todas las comunidades y no de un pequeño grupo. Con esto las comunidades pueden saber que ya ha quedado aclarado ante el mismo Presidente de la CGCP de que la Federación Amuesha es una Federación independiente por el acuerdo de la mayoría de las comunidades.